
  

  

    00
 

00
 

10 

Política 
Edición papel digital 

14-05-2025 La Tercera 

Canciller Van Klaveren aborda desde 
China atentado a central Rucalhue: 
“Creemos que es un incidente aislado” 
Según señaló el Ministro de Relaciones Exteriores, “les puedo asegurar que la agenda que nosotros tenemos 
con China es una agenda positiva, es una agenda constructiva, y una agenda que tiene una mirada de futuro”. 

  

Claudio Portilla y David Tralma 
  

El canciller Alberto Van Klaveren, quien 

se encuentra junto al Presidente Gabriel 

Boric en China, se refirió al atentado que 

sufrió la central Rucalhue, apuntando que 

“creemos que es un incidente aislado”, a la 

vez que abordó la posibilidad de compen- 

saciones a los inversores señalando que 

“el tema de las compensaciones depende 

justamente de nuestra propia institucio- 

nalidad, y esa posibilidad está abierta para 

cualquier inversor extranjero que se sienta 

afectado en sus derechos”. 

Tras la realización del Foro Empresarial 

Chile-China 2025 es que el canciller fue 

consultado si el tema de seguridad sería 

uno de los elementos a tratar en esta gira, 

señalando que “la verdad es que esas con- 

versaciones no se han producido todavía, 

pero les puedo asegurar que la agenda que 

nosotros tenemos con China es una agenda 

positiva, es una agenda constructiva, y una 

genda que tiene una mirada de futuro”. 

»>- Alberto van Klaveren, canciller. 

“La verdad es que lamentamos mucho lo 

que sucedió en Rucalhue, pero creemos 

que es un incidente aislado, y que obvia- 

mente ha provocado también la acción 

  

muy enérgica del gobierno al favorecer 

justamente la aplicación de la legislación 

antiterrorista“, señaló. 

Según agregó en la ocasión, “Chile dis- 
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pone de una institucionalidad sólida que 

es reconocida por todos los inversionistas 

en nuestro país, hablo de los inversionis- 

tas extranjeros, y por cierto, digamos, 

el tema de las compensaciones depende 

justamente de nuestra propia institu- 

cionalidad, y esa posibilidad está abier- 

ta para cualquier inversor extranjero 

que se sienta afectado en sus derechos”. 

Foro Brics 

En la ocasión, el canciller además se refi- 

rió a la participación de Chile en la Foro 

de los países BRICS, asociación económi- 

ca-comercial que integran Brasil, Rusia, 

India, China y Sudáfrica, señalando que 

“el presidente Lula invitó a Chile a partici- 

par como invitado en esta próxima cumbre 

de BRICS, que se va a celebrar en el mes de 

julio en Río de Janeiro”. 

De acuerdo a lo que mencionó, “tene- 

mos obviamente interés en las relaciones 

con distintos países que integran el BRICS, 

varios de ellos son socios importantes de 

Chile, partiendo obviamente por el dueño 

de casa, pero incluyendo a China, inclu- 

yendo a la India, otro actor fundamental a 

nivel comercial global, y vamos a asistir en 

esa capacidad”. 

Finalmente, sobre la posibilidad de que 

Chile integre estos países, el canciller 

apuntó que “ese es un tema que es parte 

de un debate, de un debate abierto, legí- 

timo, pero Chile no ha adoptado ninguna 

posición distinta al respecto. O 

  

La arenga de Matthei 
en el aniversario de RN 

Entre gritos y aplausos, la candidata de 

Chile Vamos, Evelyn Matthei, entró al sa- 

lón del Hotel Le Meridien, donde la no- 

“che de este lunes Renovación Nacional 

(RN) celebró sus 38 años de existencia. 

Matthei era la invitada de honor y asíse 

lo hizo saber la directiva encabezada por 

el senador Rodrigo Galilea. “Si tú ganas, 

vas a tener que cambiarte el nombre a 

Esperanza”, bromeó el timonel. 

Acompañada de su jefe de campaña, el 

militante RN Diego Paulsen, Matthei a su 

llegada saludó al alcalde de Santiago -y 

uno de sus voceros-, Mario Desbordes; 

al extimonel de la colectividad Cristián 

Monckeberg y a un grupo de militantes, 

quienes le regalaron una cartera elabo- 

rada por una de las dirigentas. “Cuando 

miro las caras reconozco a muchos que 

conocí hace 30 años atrás. Y reconozco 

a muchos de los que he conocido ahora 

último. Y quiero decirles que me llena 

de orgullo y de agradecimiento el que 

este partido, el más grande de Chile, 

haya sido el primero que se la jugó por 

esta candidatura”, dijo. Y agregó que ga- 

narán las elecciones, pero “ganar es la 

primera parte, después viene lo de ver- 

dad difícil”.   
  

Fundación Piñera Morel y U. de Chile realizan encuentro 
“Mujeres+ Matemáticas” con estudiantes de Liceos Bicentenario 

En la conmemoración del Día Mundial 

de la Mujer Matemática, la Universidad 

de Chile y la Fundación Piñera Morel rea- 

lizaron el primer encuentro “Mujeres+- 

Matemáticas”, iniciativa que convocó a 

más de 200 alumnas de 1' a 4” medio de 

Colegios y Liceos Bicentenario del país. 

La iniciativa tenía por objetivo incenti- 

var e impulsar a las jóvenes a acercarse 

a las áreas del conocimiento STEM (cien- 

cias, tecnología, ingeniería y matemáti- 

cas), mediante actividades pedagógicas 

diseñadas para fortalecer su interés y 

motivarlas de cara al futuro junto a equi- 

pos de expertas de la Casa de Bello. 

“Estamos muy felices con este primer gran 

encuentro Mujeres+Matemáticas, porque 

no solo conmemoramos el Día de la Mujer 

Matemática, sino que marca el inicio de un 

camino para que más jóvenes se atrevan a 

explorar y desarrollar su talento en las áreas 

STEM”, expresó Magdalena Piñera Morel, 

directora ejecutiva de la fundación. 

Por su parte Alejandra Mizala, prorrec- 

tora de la Universidad de Chile, valoró la 

oportunidad que tenían de de mostrar lo 

que se hacía en la Facultad de Ciencias 

Físicas y Matemáticas. “Desde hace ya 

unos años hay más mujeres que hom- 

bres estudiando en las universidades en 

Chile. Sin embargo, hay mucho menos 

mujeres estudiando carreras de las áreas 

de ciencias, tecnología, ingeniería y ma- 

temáticas”, detalló. 
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Comisión de Defensa del 
Senado reactiva proyecto 
sobre infraestructura crítica 

Con la presencia del subsecretario de Se- 

= ridad Pública Rafael Collado, represen- 

tando al Ejecutivo, la comisión de Defensa 

del Senado reinició este martes el estudio de 

la iniciativa que busca definir lugares y cir- 

cunstancias en las que las Fuerzas Armadas 

podrían salir a resguardar infraestructura 

crítica. 

Si bien, en enero de 2023 el Congreso des- 

pachó la reforma constitucional que permi- 

te la protección de infraestructura crítica 

por parte de las Fuerzas Armadas en caso 

de peligro grave o inminente en el país, en 

agosto del año pasado, el gobierno presentó 

un proyecto para precisar qué se entiende 

por infraestructura crítica y cuáles son las 

atribuciones del personal desplegado. 
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